

* APPEL AUX PROGRESSISTES ARABES *

L'offensive impérialiste dans le Tiers-Monde, qui n'a épargné ni l'Indonésie, ni le Vietnam, ni le Ghana, se déploie actuellement au coeur même de l'Orient arabe. Déjà affaibli par la guerre menée par le gouvernement irakien contre le peuple kurde en lutte pour ses droits légitimes à l'autonomie au sein de la République irakienne, le Moyen-Orient est aujourd'hui agité par de nouvelles tensions. En plus de l'aide massive accordée à Israël, l'impérialisme provoque le regroupement des forces obscurantistes et réactionnaires en vue de mettre sur pied un PACTE soi-disant ISLAMIQUE ; ce dernier n'étant en réalité qu'une nouvelle version des pactes traditionnels destinés à freiner les progrès du mouvement national arabe.

Nous avons de bonnes raisons de penser que cette offensive généralisée vise fondamentalement les pays avancés comme la République Arabe Unie et la Syrie. La RAU s'est en effet illustrée à l'intérieur par des mesures populaires en matière économique et sociale, et à l'extérieur par des conquêtes qui ont ébranlé les assises de l'impérialisme dans cette partie du monde.

Tout en saluant l'acquis indéniable de l'expérience égyptienne, et conscients que nous sommes que l'avenir du monde arabe en dépend dans une large mesure, nous pensons que le meilleur moyen de déjouer les complots de toutes sortes ourdis par l'impérialisme et la réaction contre les forces de progrès, et en particulier contre la République Arabe Unie, consiste à clarifier les options et à tirer toutes les conséquences qui s'imposent. Il convient en particulier :

- De doter l'Egypte d'un parti d'avant-garde capable de mobiliser les masses populaires et leur permettre de participer effectivement à l'orientation politique de l'Etat et à la gestion des affaires publiques ;
- De confier aux progressistes la direction idéologique et politique et ne pas permettre aux éléments de droite de passer sur l'orientation de l'Etat et du parti ;
- De radicaliser les options socialistes en particulier par la généralisation de la réforme agraire et la liquidation définitive de la féodalité ;
- De renforcer, sur le plan extérieur, les rapports tant avec les pays arabes avancés (comme la Syrie) qu'avec les pays socialistes et progressistes ;
- De jeter enfin les bases d'un Front groupant toutes les forces progressistes et anti-impérialistes du monde arabe.

L'ensemble de ces mesures est de nature à assurer le succès de l'expérience égyptienne et à renforcer les régimes progressistes arabes ; de telles mesures permettent de résister victorieusement aux assauts réitérés de la réaction et de l'impérialisme.

C'est pourquoi de tels régimes engagés dans cette voie d'une manière conséquente peuvent compter sur l'appui total des étudiants et des intellectuels arabes.

Conscients de nos devoirs de militants progressistes, nous appelons tous les étudiants, tous les intellectuels arabes, ainsi que tous nos amis progressistes dans le monde, à réaliser les dangers que courent nos pays, à soutenir le Front des Etats et des forces progressistes arabes dans leur lutte contre l'impérialisme et la réaction, pour la démocratie et le socialisme.

- L'Union Nationale des Etudiants Algériens (UNEA)
- L'Association des Etudiants Musulmans Nord-Africains (AEMNA)
- L'Union Nationale des Etudiants du Maroc (UNEM)
- La section de France de l'Union Générale des Etudiants Palestiniens (GUPS)

